				00334	a COLVA	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					)	<b>ELFINANCIERO</b>	37	03/06/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS
						/ ***			



#### CONFIDENCIAL

## Alito y las "horas oscuras"

Amarga fue la queja pública ayer, ante dirigentes de partidos políticos de América Latina y el Caribe, del presidente del PRI, **Alejandro Moreno**. Denunció que sufre "una andanada de acciones represivas". Después de los audios filtrados de sus conversaciones privadas y las presuntas amenazas veladas del gobierno federal, estimó que "México vive horas oscuras". En una reunión de la Copppal, que él preside, consideró que "cuando lo creíamos sepultado, el fantasma del Estado represor se manifiesta amenazante, invocado por un gobierno autoritario, extraviado e irresponsable". Pero insistió en que con el "gran frente nacional por la democracia que hemos construido, vamos a ganar la Presidencia en 2024". Aún mantiene el ánimo.

### Entre tequilas y whiskys

En tiempo récord se quieren concretar las negociaciones para tener un nuevo tratado de libre comercio entre Reino Unido y México. Según el embajador, **Jon Benjamin**, es normal que haya retos, ya que si no los tratados se firmarían "al día siguente". Sin embargo, afirmó que las economías de ambos países son complementarias. "Por un lado tenemos el tequila y del otro el whisky", bromeó el diplomático, quien espera que el tratado esté completado a finales de 2023.

### Misterio resuelto

Al ministro **Arturo Zaldívar** le divierte mucho que ya no haya nada de lo que hagan en las sesiones de pleno que pase inadvertido. Se refirió al tuit que alguien posteó hace unos días sembrando la duda sobre si era un vaso de leche lo que estaba bebiendo. "Hubo comentarios divertidos, algunos no tan divertidos", dijo el presidente de la Corte, quien acotó—en un video de TikTokque no suele tomar leche y que su vaso era "una simple bebida de proteínas" que acostumbra tomar a media mañana para aguantar el hambre hasta la hora de la comida. Así que "no hay mayor misterio". Pueden seguir con sus vidas.

# Entre Deppy García Luna

Ahora sí que como diría él: "No son tamalitos de chipilín". Ayer el Presidente se quejó de que el Poder Judicial de EU no pone celeridad al juicio de Genaro García Luna, pero sí resuelve rápido el caso de Johnny Depp y su exesposa Amber Heard. Vaya comparación la del mandatario, pues él mismo ha dicho que la asociación del exfuncionario de Felipe Calderón con el crimen dio cuenta de un narco-Estado, y no por nada los fiscales de EU han presentado miles de hojas de pruebas contra el exsecretario. Lo que llama la atención es que con tantos problemas en el país, el Ejecutivo mexicano esté al tanto de las notas de la prensa de corazón.

### 'Tucoa'

En Morena, van con todo contra el líder nacional del PRI, y para muestra, un botón: ayer el senador **José Narro Céspedes** convocó a una conferencia, para anunciar que acudirá a Inteligencia Financiera y a la Auditoría Superior para solicitar una investigación contra *Alito*, quien, aseguró, "posee una riqueza inexplicable", lo cual incluye pinturas, automóviles de lujo, yates y aviones privados. Según el legislador zacatecano, el líder tricolor construyó una casa en Campeche de 46 millones de pesos, pero dentro de sus declaraciones patrimoniales ha reportado ingresos por 5 millones de pesos en tan sólo un año. Ya es algo así como Todos Unidos contra *Alito* o el 'Tucoa'. Claro que si pierden Morena o el PT habrán hecho el ridículo del siglo.

### México, por la OPS

México, junto con Brasil, Panamá, Colombia, Uruguay y Haití, presentaron ayer candidatos a dirigir la Organización Panamericana de la Salud. Pero no, no se asuste, no es Hugo López-Gatell el abanderado mexicano, sino nada menos que **Nadine Gasman Zylbermann**, sí, la titular de Inmujeres. Más allá de las cartas credenciales que pudiera o no tener Gasman en materia de salud, lo que llama la atención es el posible conflicto de interés que, según el director de Prisiones Defenders, Javier Larrondo, pudiera haber, pues doña Nadine –sostiene– es esposa del médico cubano Joaquín Felipe Molina Leza, quien estaría involucrado, durante su paso por la OPS, en explotación de médicos cubanos en Brasil.